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Protokoll 

27. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 24, öffentlich) 

Datum: 06.03.2025 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:00 Uhr Sitzungsleitung: Zoé Bunk 

Ende: 23:30 Uhr Protokollführung: Maik Schlegel 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

ZB Zoé Bunk X NA Nikolas Auerswald X MS Maik Schlegel X 

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SF Sophie Farkov X 

WF Willy Friedrich E    KO Katrin Ortlepp E 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

PW Paul Weckbrod X MB Meike Bösel E DD Dirk Damaschke X 

HL Hanna Lehmann X    JN Johannes Neidel X 

         

Anwesende Gäste: 

MG  Marcel Gilenski (EAC) 

JF  Julius Forberger 

RP  Russi Petkov 

MK  Matthias Kemter 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung Protokollführung 
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1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 10 von 13 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2 Änderung der Tagesordnung 

Auf Wunsch von ZB soll ein neuer Tagesordnungspunkt „Begrüßung neuer EAC Vorstand“ aufgenom-

men werden.  

Abstimmung: Wer ist dafür, die Tagesordnung so zu ändern? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Tagesordnungspunkt „Begrüßung neuer EAC Vorstand“ wird als TOP 4 aufgenommen. 

 

3 Protokoll 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 26. Sitzung. 

 

4 Begrüßung neuer EAC Vorstand 

MG stellt sich als neuer Vorstandsvorsitzender des EAC vor. Er steht für Gesprächsthemen rund um 

den EAC als Ansprechpartner zur Verfügung und freut sich auf eine gute Zusammenarbeit. Auf die 

Frage von FB, ob sich grundlegende Änderungen ergeben werden, antwortet MG, dass keine wesent-

lichen Veränderungen geplant sind. 

 

5 Finanzen und Verträge 

Antrag-Nummer 120: Der Erdalchemistenclub (EAC) stellt einen Finanzantrag in Höhe von 350 € 
für Umbauarbeiten im Club zur Schaffung neuer Dartspielplätze, einer mobilen Bar und einer Foto-
wand.  

ZB erkundigt sich nach einem Bauplan, woraufhin MG erklärt, dass dieser kurzfristig nicht vorliegt, da 
sich der neue Vorstand erst noch einarbeiten muss.  

JF bittet um eine genauere Erläuterung der geplanten Maßnahmen. MG erläutert, dass die mobile 
Bar die Flexibilität erhöhen soll und der Plan hierfür bereits steht. Zudem plant der EAC die Einfüh-
rung eines regelmäßigen Darts-Abends in Kooperation mit dem Uni-Sport. Die Fotowand soll für Wer-
bezwecke gebaut werden. 

FB fragt nach der Dringlichkeit des Projekts und bittet um eine Erläuterung zur Kalkulation. JN erklärt, 
dass der Antrag dringlich ist und dass die Kosten, insbesondere basierend auf Preisen von OBI, re-
cherchiert und aufgerundet wurden.  

PW weist darauf hin, dass bei Einzelposten über 50 € drei Angebote eingeholt werden müssen. DD 
ergänzt, dass aus finanzieller Sicht kein Bauplan erforderlich sei. 

20:12 Uhr – JN und MG verlassen die Sitzung um sich zu beraten. Es sind 9 Mitglieder anwesend. Es sind 3 Gäste anwesend.  
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Der Antrag wird am Ende des Tops weiter besprochen.  

MG entschuldigt sich für fehlende Informationen und schlägt vor, den Finanzantrag unter Vorbehalt 
abzustimmen, wobei eine handgezeichnete Bauplanung sowie die fehlenden Angebote nachgereicht 
werden sollen. 

Abstimmung:  PW stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf sofortige Abstimmung. Es gibt keine 
Gegenrede. 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Dem Geschäftsordnungsantrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

Abstimmung:  Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 350 € unter Vorbehalt anzunehmen? Vor-

behalt: Bauplan via Handzeichnung und fehlende Angebote müssen nachreicht werden. 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Der Finanzantrag wurde unter Vorbehalt angenommen. 

 

Die AG Maki stellt einen Finanzantrag in Höhe von 98 € für neue Werkzeuge zum Cosplay bauen. Auf-

grund von Überschreitung des Haushaltplans wird der Finanzantrag in das nächste Haushaltsjahr ge-

schoben.  

Antrag-Nummer 121: Die AG Maki stellt einen Finanzantrag in Höhe von 26 € für die Anschaffung 

des Kartenspiels „Hanafuda“. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 26 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

 

Antrag-Nummer 122: Die AG Maki stellt einen Finanzantrag in Höhe von 10 € für die Anschaffung 

neuer Reisbällchen-Formen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 10 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

20:17 Uhr – JN und MG betreten die Sitzung. Es sind 10 Mitglieder anwesend. Es sind 4 Gäste anwesend.  
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Antrag-Nummer 123: Die AG VR Realm stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für die Anschaf-

fung der Spiele „Dungeons of Eternity“ und „Waltz of Wizard“. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 50 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

 

Das AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 65 € für die Anschaffung neuer Lagerboxen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 65 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

 

Das AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 165 € für eine Wanderung nach Blockhausen im März 

2025. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 165 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

 

Der FSR3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 125 € für die Anschaffung neuer Webcam für die Aus-

richtung von FSR Sitzungen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 125 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

 

Der FSR3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 200 € für die Ausrichtung des Semesterabschlussgrillen. 

Ursprünglich wurde ein Antrag über 80 € gestellt, da unklar war, welche Posten in die Kalkulation ein-

fließen sollten und man nur mit 15 Gästen gerechnet hat. Der Antrag wurde jedoch fristgerecht einge-

reicht, und die Anpassung der Kalkulation erfolgte aufgrund von Prüfungsstress erst kurz vor der Sit-

zung. Nach Rücksprache mit den Finanzern wird der Antrag auf 200 € erhöht.  

Abstimmung:  Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 200 € unter Vorbehalt anzunehmen?  

Vorbehalt: Eine neue Kalkulation wird bis kommenden Dienstag nachgereicht.  

Ja Nein Enthaltung 

7 1 2 

Der Finanzantrag wurde unter Vorbehalt angenommen. 
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6 Ordnungen und Formulare 

20:45 Uhr – MG verlässt die Sitzung. Es sind 10 Mitglieder anwesend. Es sind 3 Gäste anwesend.  

PW berichtet, dass sich die StuRa-Mitglieder in der vergangenen Woche mit der Überarbeitung der 

Studierenden- und Finanzordnung befasst haben. Er stellt die aktualisierten und geänderten Punkte 

vor, die anschließend diskutiert und zur Abstimmung gestellt werden.  

 

Meinungsbild: Wie soll die gendergerechte Sprache in den Ordnungen der Studentenschaft gestaltet 

werden? 

Generisches 

Maskulin 

Generisches 

Feminin 

Männliche und  

Weibliche Anrede 

Personen nach  

Gesetzesvorlage 

3 8 0 2 

 

Abstimmung: Soll das Rektorat nach einem Überstimmten Finanzerveto ein Vetorecht bekommen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

 

Abstimmung: Soll der Kassenverwalter dem Studentenrat gegenüber rechenschafts- und berichts-

pflichtig sein? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

 

Abstimmung: Wie viele Vorstandsmitglieder sollen für die Kontosperrung erforderlich sein? 

1 Person 2 Personen 3 Personen 

1 7 2 

 

Abstimmung:  Soll der StuRa in (begründeten Ausnahmen) in Vorkasse gehen dürfen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

 

Absatz: Der Studentenrat behält sich in Ausnahmefällen vor, durch einen Beschluss mit einer Mehrheit 

von Zweidritteln der gewählten Mitglieder den Fachschaftsräten sowie den Arbeitsgemeinschaften des 

Studentenrats bereits zugeteilte, aber noch nicht abgerufene Geldmittel, zu entziehen, wenn keine 

Bereitschaft zur Weiterbildung und/oder unzureichende Kommunikation zum Studentenrat besteht. 

Die betroffenen Fachschaftsräte oder Arbeitsgemeinschaften des Studentenrats sind vom Studenten-

rat unverzüglich mit Begründung zu informieren. Die Wiederzuteilung erfolgt durch einen Beschluss 

des Studentenrats mit einer Mehrheit von Zweidritteln der gewählten Mitglieder oder zum Ende der 

Legislatur der Fachschaftsräte. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Absatz wie oben in die FinOSt aufzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 
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Abstimmung:  Soll der StuRa oder die Studentenschaft die Rücklagen bilden? 

StuRa Studentenschaft Studentenschaft vertreten 
durch StuRa 

8 0 2 

 

Abstimmung:  Soll sich der Betrag auf 1000€, 2000€ oder 3000€ belaufen? 

1.000 Euro 2.000 Euro 3.000 Euro 

2 6 2 

 

Abstimmung:  Soll sich der in der Bargeldkasse maximal enthaltene Betrag auf 300€ und der maxi-

male im Tresor enthaltene Betrag 2000€ belaufen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

 

Abstimmung:  Soll sich der in der Bargeldkasse maximal enthaltene Betrag auf 300€ und der maxi-

male im Tresor enthaltene Betrag 2000€ belaufen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 3 0 

 

Abstimmung:  Soll der StuRa die Finanzer der FSRs in der konstituierenden Sitzung des StuRa entlas-

ten? 

Ja Nein Enthaltung 

8 1 1 

 

HL stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf kurze Unterbrechung. Dieser wird automatisch ange-

nommen und die Sitzung wird 21:50 Uhr unterbrochen.  

21:50 Uhr – DD verlässt die Sitzung. Es sind 9 Mitglieder anwesend. Es sind 3 Gäste anwesend.  

 

Abstimmung:  Soll das Fördern von Speisen und Getränken auch möglich sein, wenn die Veranstal-

tung nicht vordergründig Wissensvermittlung als Ziel hat (Fall 4)? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

  

Abstimmung:  Sollen die Freibeträge auf 3, 6, 60 und 600 Euro angehoben werden? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 
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Abstimmung:  Sollten vegane und vegetarische Essensangebote subventioniert werden, um eine fi-

nanzielle Gleichstellung zu erreichen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

 

Abstimmung:  Soll die Inventarisierungs-Ordnung wie vorgestellt angenommen werden? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

 

Abstimmung:  Soll es für jedes Organ der Studentenschaft verpflichtend sein eine Verleihliste zu füh-

ren? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 1 

 

Abstimmung:  Sollen anerkannte Hochschulgruppen von Leihgebühren befreit sein? 

Nicht befreit Befreit von Leihgebühr Befreit von Leihgebühr und 
Kaution 

2 6 1 

 

Abstimmung:  Sollen FSRs und AGs von Kaution befreit sein? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

 

Abstimmung:  Soll die Höhe der Kaution durch 25% des Neuanschaffungswertes, maximal jedoch mit 

50€ bestimmt werden oder wie in der vorgestellten Tabelle beschrieben? 

Tabelle 25% Neuanschaffungswert Enthaltung 

4 5 0 

 

22:40 Uhr – JN und NA verlassen die Sitzung. Es sind 7 Mitglieder anwesend. Es sind 3 Gäste anwesend.  

Abstimmung:  Soll die Leihgebühr wie in der Tabelle beschrieben bestimmt werden? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 
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Abstimmung:  MS stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung des Tops auf nächste Sit-
zung. PW hält eine Gegenrede. 

Ja Nein Enthaltung 

1 4 2 

Dem Geschäftsordnungsantrag wird nicht zugestimmt. 

22:50 Uhr – MK verlässt die Sitzung. Es sind 7 Mitglieder anwesend. Es sind 2 Gäste anwesend.  

 

Abstimmung:  Wer ist dafür, das überarbeitete Finanzantragsformular wie vorgestellt einzuführen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

 

Abstimmung:  Wer ist dafür, den überarbeiteten Kassenauszahlungsantrag wie vorgestellt einzufüh-

ren? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

 

Abstimmung:  Wer ist dafür, das überarbeitete Formular für die Reisekostenerstattung wie vorge-

stellt einzuführen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

 

Abstimmung:  Wer ist dafür, das überarbeitete Formular für einen Honorarvertrag wie vorgestellt 

einzuführen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

 

Der Top wird geschlossen und in der nächsten Sitzung weiter besprochen.  

 

7 Benennung von Studierende für Gesprächsrunde Systemakkreditierung 

Es findet sich auf Matrix (Nachricht vom 03. März) eine Liste mit den Personen die sich gemeldet ha-

ben. Jedoch fehlen aus der Fak3 und der Fak5 noch Personen.  

Abstimmung:  Wer ist dafür die folgenden Personen für die Gesprächsrunde Systemakkreditierung zu 

benennen? Fabian Bär (Fak1), Klara Meyer (Fak2), Pauline Dettler (Fak4), Ben Brüssow (Fak6), Jil Bier-

kämper und Dirk Damaschke (RKAZ).  

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 
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8 Studi-Tage  

Hanna stellt die aktuellen Planungen für die Studi-Tage vor. Die Abstimmungen mit der Mensa wur-
den erfolgreich abgeschlossen, und es ist vorgesehen, einen DJ für die Veranstaltung zu engagieren. 
Die Eröffnung wird am ersten Veranstaltungstag von 15:30 bis 22:00 Uhr stattfinden. 

Fachschaftsräte (FSRs) und Arbeitsgemeinschaften (AGs) haben eine E-Mail mit einem Formular er-
halten, um Beiträge für die Veranstaltung einzureichen. Da einige Rückmeldungen noch ausstehen, 
wurde die Frist zur Einreichung bis zum 15.04. verlängert, und es werden Erinnerungsschreiben ver-
sendet. Zudem ist geplant, ein Bewerbungsvideo für das Sommerfest zu erstellen. 

Morgen findet ein Gespräch mit der Orga der BKW statt, um einen passenden Termin für die Veran-
staltung festzulegen. Künstler wurden bereits angefragt, und das Referat ÖA arbeitet derzeit an einer 
Umfrage zur Montagsveranstaltung. Das nächste Planungstreffen ist für Freitag, den 14.03., ange-
setzt. 

 

9 Inforundlauf 

9.1 Technik 

Haushaltsplan wird erstellt. Das Referat entschuldigt sich für die Verzögerung. PW bittet den zweiten 

Bildschirm zu installieren und die PC-Plätze aufzuräumen. 

9.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es wurde am HoPo Flyer gearbeitet.  

9.3 Soziales  

Der Haushaltsplan wurde erstellt. 

9.4 Studium und Bildung 

Gespräche mit Dozenten wurden vereinbart um Vorkommnisse bei Prüfungen zu klären. Lerngrup-

pen wurden organisiert und der Haushaltsplan eingereicht. 

9.5 Hochschulpolitik 

Die AfD hat eine Anfrage an die Regierung gestellt, in der gefordert wird, dass alle Studierendenräte 

ihre Finanzen offenlegen. 

Die Hochschulgruppe „Studis gegen Rechts“ und „Das Junge Netzwerk“ haben eine Gruppe gegrün-

det und Fragen an ob der StuRa die Gruppe unterstützen würde?  

Meinungsbild:  Wer ist dafür mit der Gruppe in Kontakt zu treten?   

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 
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9.6 Kultur und Sport 

Hat an Top 8 gearbeitet. 

9.7 Finanzen 

Hat den Haushaltsplan erstellt und an Top 5 und 6 gearbeitet.  

9.8 Sprecherin 

Die Ordnungen wurden überarbeitet. Es wurde dem Dankschreiben und an einer Rede an Rektor ge-

arbeitet. Das Design für die Studi-Tage wurde erstellt. 

9.9 Vorsitzende 

Nicht anwesend. 

 

10 Sonstiges 

Das Plenum gratuliert Katrin herzlich zum Geburtstag und wünscht ihr alles Gute für das kommende 

Jahr. 

Außerdem wurde die Mitgliederliste der Hochschulgruppe „Studis gegen Rechts“ eingereicht. 

 

11 Intern 

Zu Intern wird kein öffentliches Protokoll geführt.  

 

12 Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 13.03.2025, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer des 

Rektorats statt.  


